

Opera la industria al 54% de capacidad (El Financiero 09/08/10)

Opera la industria al 54% de capacidad (El Financiero 09/08/10) Ivette Saldaña Lunes, 9 de agosto de 2010 Lenta recuperación del mercado interno. Casi diez puntos porcentuales menos que en agosto de 2007. Descarta el CEESP mejoría del consumo en el corto plazo. - Adelgaza al mercado interno la lenta recuperación: IP La industria mexicana debilita su crecimiento en el segundo semestre del 2010 ante la lenta recuperación del mercado interno, por lo que se mantiene ociosa una parte de la planta manufacturera del país, afirmó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). En tanto, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) no espera que mejore el consumo, ya que hay preocupación entre los consumidores de "que la actividad económica pierda fuerza en los siguientes meses, lo cual podría incidir negativamente en la evolución del empleo y en los ingresos de los hogares". Esa desaceleración en la confianza del consumidor se presentó en julio, al registrarse una tasa de 2.3 por ciento respecto a igual mes de 2009, porcentaje que muestra una fuerte disminución si se considera que en junio el crecimiento fue de 7.9 por ciento, de acuerdo con cifras del INEGI. El CEESP aseveró que si bien en el primer semestre del año se generaron 559 mil empleos, falta crear más fuentes de trabajo en el mercado formal, ya que aún hay 12.5 millones de personas laborando en la informalidad y otro tanto sigue buscando oportunidades fuera del país. Explicó que en muchas ocasiones los empleos generados son con bajos salarios y en México se requieren trabajos de "calidad", con ingresos "suficientes" y prestaciones sociales "de tal forma que estos se conviertan en un atractivo para dejar la informalidad". El problema es que aún cuando se observó una fuerte recuperación en la primera mitad del año, hay incertidumbre sobre lo que pueda pasar en lo que resta de 2010, mientras que la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) advierte que para 2011 la economía avanzará lentamente. Retroceso En su Análisis Económico Ejecutivo semanal, el CEESP advierte que se espera un menor crecimiento para 2011 y para la segunda mitad del año de acuerdo con las encuestas hechas por el INEGI porque "el porcentaje de quienes esperan que la evolución económica del país mejore en los próximos seis meses se redujo significativamente. Para la Concamin, aún con la recuperación económica "el sector industrial mexicano continúa operando con un importante porcentaje de capacidad ociosa, debido a que la demanda por sus productos avanza lentamente en el mercado interno como resultado de la cautela prevaleciente en el consumidor mexicano". La utilización de la planta manufacturera y equipo se mantiene en 54 por ciento; es decir, seguimos por debajo del nivel más alto que tuvimos en agosto del 2007 de 63 por ciento. El INEGI afirmó recientemente en su Encuesta Mensual de Opinión Empresarial que la industria manufacturera disminuyó, en julio, a 54 por ciento el grado de utilización de su planta y equipo disponibles. Ese porcentaje resulta ser 0.5 puntos porcentuales menor al 54.5 por ciento de junio, pero "constituye el segundo retroceso mensual consecutivo", además de que se amplió la brecha en casi diez puntos porcentuales con respecto al nivel más alto visto en los últimos años, que fue de 63.6 por ciento en agosto de 2007. No obstante, la Concamin espera en que el consumo interno "reaccione con mayor vigor en lo que resta del año para impulsar el fortalecimiento de la actividad industrial y un mayor aprovechamiento de sus activos".